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[KELEM] ...O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Quero 

cumprimentar os assessores presentes, a imprensa presente. Convido os nobres 

vereadores a tomar assento em seus respectivos lugares e assinar o livro de presença. 

Desta forma, todos os vereadores presentes, solicito a secretaria que faça a chamada pra 

verificação de quórum.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

Presidente, meus colegas vereadores, pessoas que estão presentes no plenário. Atenção 

vereadores para chamada. 

Há quórum, senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Havendo número legal, 

declaro aberto os trabalhos desta sessão ordinária, e em cumprimento ao que estabelece 

a Resolução nº 001/89, solicito aos Senhores Vereadores que se coloquem de pé, bem 

como ao público, e solicito a Vereadora Rosana Pinheiro para que faça a leitura de um 

texto bíblico e a oração. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Procede a 

leitura do texto bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Em discussão a ata da 

sessão anterior. Não havendo interesse em nenhum os nobres vereadores em discutir a 

ata, irei colocá-la no processo de votação. 

Os Senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.   

Solicito a secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Não há avisos 

protocolares. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) - Gostaria de 

cumprimentar mais uma vez a todos os vereadores presentes, essa é a nossa primeira 

sessão ordinária, onde formalmente fazemos a abertura dos trabalhos legislativos do ano 

de 2021. Sendo assim convido a todos os nobres vereadores a se colocarem de pé para 

entoarmos juntos o hino nacional...[02 CLAUDICEIA] ...  (Hino Nacional) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Dando seguimento a 

essa sessão gostaria de conceder a palavra a algumas autoridades que gravaram um 

vídeo pelo momento que estamos passando com seus votos para o início dos trabalhos  

do Poder Legislativo do Município de Guarapari. (Passando vídeo)...[03 ANA] ... . 

(Passando vídeo)...[04 SAMUEL] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL 

SANT‟ANA LIMA) -  Agradecemos a participação das autoridades elesiasticas, do Juiz 

Eleitoral Dr. Edmilson, do prefeito municipal Edson Magalhães representando o poder 

executivo. E agradecer por esse momento tão delicado que estamos passando, porque 

nós não estamos podendo está recebendo aqui no plenário, está fazendo uma sessão 

solene aberta à populaçao, estamos buscando esses mecanismos para levar a mensagem 

à população de Guarapaqri por meio das nossas plataformas e também pela TV 

Guarapari que faz a cobertura ao vivo e com reprise logo mais para que a população 

possa acompanhar os trabalhos do legislativo. Sendo assim, declaro oficialmente aberto 

os trabalhos do legislativo/2021 da Câmara Municipal de Guarapari. Como é de 

conhecimento de todos os senhores vereadores e da população de Guarapari, é com 



muita tristeza que no último sábado tivemos a noticia do falecimento do amigo e 

Vereador Francisco de Assis Pereira Duarte, conhecido carinhosamente por todos como 

Chico Móveis. É um momento de extremo pesar em que nos solidarizamos com todos 

os familiares, amigos e corregelionários do vereador, e manifestamos os nossos mais 

sinceros votos de profundo sentimento. Sendo assim, gostaria de sugerir ao plenário 

dessa Casa, que pudéssemos de forma excepcional quebrar o protocolo desta primeira 

sessão ordinária do ano de 2021, e destinarmos o restante do pequeno expediente, o 

horário dos oradores e lideranças a realização de uma ultima homenagem neste 

parlamento ao nosso amigo e parceiro de vereança, além disso, que pudéssemos fazer 

um minuto de silencio em respeito ao nobre amigo, familiares e amigos. Coloco, 

portanto, essa proposta em apreciação do plenário. 

Os Senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Peço a todos os presentes que se coloquem 

de pé, para que possamos fazer um minuto de silêncio. 

(è executado um minuto de silêncio) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Desta forma concedo à 

palavra aos nobres vereadores que gostariam de fazer o pronunciamento peloo tempo de 

até tres minutos. Podem ficar à vontade para as suas manifestações e esttá franqueada à 

palavra. Pela ordem o Vereador Franz Tristão! 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA –Estou um pouquinho 

emocionado, apesar de não ter muita amizade com o Chico, mas num programa de tevê 

foi convidado cada par de vereadores para conceder entrevistas. E eu fui o vereador que 

tive a oportunidade de estar ao lado do Chico naquele programa. E eu fiquei assim meio 

surpreso com ele, com as palavras dele...  [05 RUTH] ...surpreso com ele, com as 

palavras dele, e isso até me marcou um pouco, porque ele virou para a repórter em 

determinado momento da entrevista e falou que tinha ido para a política para fazer a 

diferença! Ele era um cara competente e eficiente, e ia trazer isso para a politica de 

Guarapari! Então aquilo me deixou, assim, tocado, porque a gente pensa assim, e a 

gente também quer fazer isso, e ele realmente sabia o que queria, tinha essa posição, e 

você sentia o brilho nos olhos dele, que ele realmente veio para a política para lutar por 

algo diferente! Todos nós aqui viemos, não é?! Mas ele enfatizou bem, foi bastante 

firme naquela resposta, e falou: eu sou competente, e eu vim para a política para fazer a 

diferença! Eu não conhecia o Chico, só assim de dizer, eu sabia que ele tinha um bom 

trabalho, mas não tive a oportunidade de tê-lo ainda como amigo, como ciclo de 

amizade, teria agora nesses quatro anos de mandato! Então eu queria deixar a família 

dele um grande abraço! Foi uma tristeza muito grande, principalmente para a família, e 

a gente viu lá no enterro dele, eu não estive presente, mas a gente viu através das 

pessoas que disseram que estava muito cheio, tinha bastantes amigos, quer dizer, parece 

que Chico realmente era uma pessoa que cativava muito! Então eu quero deixar essa 

homenagem a família, a todos e os meus pêsames! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela Ordem o Vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES –Bem pessoal! Subir à 

tribuna no primeiro dia do ano legislativo, na abertura do trabalho para esse motivo, não 



é um motivo que nos agrada, não é?! O Chico foi eleito conosco, passou esses primeiros 

meses, esses primeiros dias conosco, muito ativo, fui no enterro dele, não fiz campanha 

com Chico, mas ele era amigo da família, da minha família, ele também teve residência 

lá no Bairro Aeroporto, começou a vida dele lá também, nesses dias, nessa agonia que 

ficou, não é?! Muitas pessoas que ele representava, pediu muito... depois que aconteceu 

o ocorrido, estavam muito apreensivos, quem vai representar por nós? E tal, difícil 

representar o que o Chico ia representar, mas assim, acho que todos aqui têm a 

obrigação que o Chico teria, não vamos fazer o trabalho que ele faria, porque ele faria 

com muito amor ali, e deu para ver como o povo dali o amava, não é? Muito bonito de 

ver o carinho que todos tinham por ele, quero aqui externar minhas condolências a 

família, dar meus pêsames, que Deus conforte o coração de todos, e que o povo de Boa 

Esperança e do interior, saibam que pode contar com cada vereador dessa Casa para 

qualquer demanda que por ventura o Chico tinha de representá-los! Então é isso! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela Ordem o Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA –Também não poderia deixar de falar 

sobre o Chico, conheci ele há muito pouco tempo, mas, assim, deu para a gente se 

apaixonar por ele, porque ele era uma pessoa maravilhosa, coração gigante que queria 

ajudar todo mundo ao mesmo tempo! Eu até falei para a minha mulher: esse cara era 

mais humilde do que eu, porque falar da gente é difícil, mas quer ajudar, quer ajudar, 

mas não consegue, mas Chico, a última conversa que eu tive com ele, o Ademir estava 

presente, ele falou que ia comprar um terreno, e que a vontade dele era dar um 

pedacinho para cada amigo dele estar próximo dele! Era um cara incrível! Então eu 

deixo aqui meus sentimos para toda família que Deus possa abençoar a família dele, 

eque Deus o tenha num bom lugar! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela Ordem o Vereador 

Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – É, falar também, vim 

aqui na tribuna falar do amigo Chico que eu assim, também não tinha...[06 KELEM] ...  

Venho aqui na tribuna para falar do amigo Chico, eu não tinha muita intimidade, mas 

aprendi a respeitar e gostar pelas reuniões que nós fizemos e esse começo de trabalho 

que nós tivemos, e isso aqui, e vê também o clamor, o sentimento que a comunidade lá 

de Boa Esperança estava pela perda. Eu fiquei lá pela parte da manhã, fiquei lá até o 

final do velório dele, e a gente via a dor da comunidade. A dor da família, a perda que a 

família teve e que a comunidade teve. Chico era um homem trabalhador, lutava, tinha 

sonhos em representar não só aquela comunidade mas todo o povo de Guarapari. Chico 

acabou aqui na terra para você mas eu tenho certeza que lá no céu Deus está para te 

receber lá e o que você fez aqui na terra nunca vai ser esquecido, porque você foi um 

homem de lutas, muitas lutas, e não vai parar essa luta aqui porque tem gente 

intercedendo por você aqui. A gente vê, em poucas conversas, lembrar do Chico, ele 

gostava de usar um boné, brincava comigo: “Zé, será que eu vou poder entrar de boné 

na tribuna?” Eu falei: Chico não vai poder não, vai ter que tirar o boné da cabeça, 

porque lá em cima não pode, depois você coloca. “Mas dentro da câmara pode?” Eu 

falei pode. Quer dizer, ele era apaixonado pelo boné dele. Mas Chico descanse em paz, 

Deus que te abençoe, te ilumine aonde você estiver, e que Deus também possa iluminar 

a família, e que na verdade a dor da perda quem sente muito é a família, a comunidade, 



como eu falei, perdeu muito com a morte do Chico, a família mais ainda, mas que Deus 

possa confortar a família e que Deus possa abençoar cada um. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Senhor 

presidente, pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Max Junior! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde a 

todos. Boa tarde presidente, demais componentes da mesa. Quero também externar os 

meus sentimentos a família do Chico Móveis, apesar de pouco tempo de convivência 

como vereador, mas é sabido entre todos a humildade, a simplicidade e quanto ele se 

dedicava, principalmente ao povo do interior. Então quero deixar os meus sentimentos a 

família e amigos do Chico. E hoje foi falado também sobre Salomão, aproveitar o 

gancho, Salomão pedia sabedoria, sabedoria a Deus para que ele pudesse governar para 

que pudesse fazer um governo diferenciado. Na Bíblia também diz que é melhor você ir 

a um velório do que você ir a uma festa. Então que nós possamos refletir e vê que a vida 

do ser humano é um sopro! Por mais que as vezes gente tenha certa autoridade, por mais 

que o ser humano exerça um certo poder, mas todos somos iguais perante Deus, se não 

for a proteção divina, nada nós somos e nada podemos fazer. Obrigada presidente.    

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ – Senhor presidente, pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ – Boa tarde a todos os presentes, público 

que nos acompanha na TV Guarapari. Eu tive o grande prazer de participar de granes 

mutirões com o Chico no interior e Guarapari, aonde ali vi o sofrimento de perto 

daquelas comunidades. Nas últimas semanas presidente, nós tivemos um problema sério 

lá em Boa Esperança, com nós estamos tendo em todo o interior de Guarapari. Gostaria 

só de passar um trechinho deste vídeo para vocês veem uma situação, e vou explicar o 

porquê vou passar esse vídeo. (Apresentação do vídeo)... [07 CLAUDICEIA] ... 

Passando vídeo e comentando (vereador Denizart Luiz) ... O leite a gente tira com tanto 

cuidado, com tanto carinho para estar fazendo um bom produto para estar levando para 

o mercado e acontece isso aí com o produtor rural. Agora foram pegar os queijos e vai 

ser descartado.está aí tudo queijo que vai ser jogado fora, olha só o que um produtor 

rural passa, trabalhando honestamente, dignamente, pagando suas contas em dia e está 

aí, uma humilhação de uma empresa...(pode parar o vídeo) é só para você vereador 

sentir o que se passa no interior de Guarapari.  Nós temos uma empresa chamada edp – 

Escelsa que não cumpre com o seu papel. E eu falei isso na reunião na casa da 

vereadora Rosana o qual nós conversamos sobre esse assunto sobre o problema de 

instalação de energia elétrica, cumprimento que não vem para os nossos produtores 

rurais na cidade de Guarapari a qual nós estamos com uma emenda.  Isso aconteceu 

comunidade eleito vereador, comunidade está sofrida como outras mais  que eu registro 

toda semana, todo dia. E ele essa comunidade, é o compromisso desse cidadão por 

nosso vereador Dito para a indicação 113/2021 solicitando melhorias da energia elétrica 

e da alterações das redes bifásicas e trifásicas de Guarapari e recebemos só monofásicas. 

É uma vergonha para o município igual o nosso. Então essa aqui é minha homenagem 

ao Chico, mesmo em sua morte ele estava trabalhando firma pela comunidade. Pode 

ficar traquilo que eu irei dar continuidade a esse trabalhão a qual já vinha alertando a 

cidade. A minha homenagem a Chico e a toda familiares dele, minhas condolências, 

meus pêsames, meus sentimentos. A comunidade de Boa esperança e outras 

comunidades do interior nós estamos aqui para representar.   



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS- Sr. Presidente demais 

membros dessa casa, Mesa, público que nos assiste. 

Eu na sala de  reuniões eu falei que gostaria de manifestar mais por alguns instantes 

aqui eu fiquei sem palavras. Tentei achar um versículo na Bíblia que pudesse registrar 

esse momento para mim, para os familiares e para todos nós e confesso que não levei 

nenhuma outra inspiração porque é um momento difícil a perda de um ente querido, de 

um amigo, cada um tinha uma relação aqui mais próxima, mais distante. Eu fui 

campeão pelo Boa Esperança em 2012 com Chico, Campeão Rural e ali tivemos alguns 

meses de uma convivência muito salutar. Não tive muito contato nesse período agora 

até por ele ser mais do interior mais é um centroavante médio, meio broncador, meio 

truculento, forte até pelo tamanho, não foi muito habilidoso mais de muita força, muita 

velocidade. Eu quero deixar aqui um versículo registrar um versículo Mateus 8.1 refere-

se a Jesus Cristo e fala o seguinte: ! e descendo ele do monte seguiu uma grande 

multidão”. Vou pedir licença aos senhores e vou ler da seguinte forma: e descendo 

Chico de Boa esperança seguiu ele uma grande multidão de 1006 eleitores que assim 

como o nome tinha uma Boa Esperança. Uma esperança de melhorias para o campo 

Zazá, uma esperança de melhorias para a cidade e a esperança foi criada a partir da 

eleição desse homem, uma pessoa simples, humilde, trabalhadora, então não podia 

deixar de registrar, mas mesmo faltando palavras mais estar aqui nesse momento de 

registrar que Chico desceu de Boa esperança para vir buscar os votos, se eleger nesta 

Casa como vereador com 1006 votos e merece todo nosso respeito, todo nosso aplauso e 

eu gostaria de estender as minhas...[08 ANA] ... Eu gostaria de estender as minhas 

condolências à família. Dizer da minha tristeza daquele homem – não conheci Chico 

vereador. Não tive esse privilégio porque não convivemos muito tempo aqui! Mas o 

Chico jogador, aquele brigador pelas causas e pelas coisas de Boa Esperança e da 

região; aquele homem que sempre estava à frente ali. Tanto é que ninguém tira mil e 

seis votos do nada. Então, Chico parabéns meu querido. Você será eternizado neste 

local. E eu espero aqui que todas as honras possíveis desta Casa possam ser registradas. 

E aquilo que puder ser feito, presidente, que possa estender a sua família e a todos nós. 

E, mais uma vez, gostaria de pedir licença para fazer a alteração: “e descendo Chico de 

Boa Esperança, seguiu uma grande multidão de mil e seis votos”. Meu amigo que Deus 

o tenha e conforte os nossos corações. Amém. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem com o 

vereador professor Luciano.  

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOYOLA BRUNO – Boa tarde nobres 

vereadores, público presente, imprensa e o público que nos assistem de suas residências. 

É um momento triste! Como o professor Rodrigo falou, começar o exercício de 2021 

com um momento desse, com uma notícia dessa. Mas, assim – como todos disseram – 

esse contato com Chico que a gente teve aqui foi um contato marcante de 

aproximadamente quarenta e cinco dias. Mas que vai ser lembrado por muito tempo; por 

muita parte da população de Guarapari. Eu estive… Muita curiosidade, eu tive umas 

cinco vezes, após a eleição, na região de Boa Esperança. Então eu conheci muitos 

professores que moram naquela localidade – que é a nossa área onde a gente atua. 



Conheci muito populares. Eles falaram: “rapaz, você está passeando muito por essas 

bandas aqui. Mas aqui o povo gosta muito do Chico. Aqui o povo já está fechado com o 

Chico”. Eu falava: „não rapaz, eu estou só passeando. E vocês estão bem de vereador. 

Vocês estão bem representados‟. Porque ali a gente via que o Chico era um cara do 

bem. E eu sou assim: aonde eu vou eu encontro voto de outro vereador. Porque são 

cento e noventa mil votos. Então eu sempre falei que eu preciso de mil votos. Agora se 

a gente quiser voltar de novo para esta Casa vai ter que mostrar serviço, porque nós que 

fomos eleitos com essa faixa de mil votos vai precisar de, no mínimo, mil e trezentos, 

mil e quatrocentos. Mas o trabalho está começando agora. Então só depende de nós 

alcançarmos esse outro patamar aí. Mas, voltando ao Chico, eu falava: „não, a gente só 

está aqui visitando‟. Hoje nós somos vereador do município. Então temos que conhecer 

a cidade, o interior, o litoral, o campo. Então a gente tem que estar bem integrado. 

Então, agora, essa semana, ocorreu esse evento. A gente foi ao velório e lá encontrei 

também muitos professores que, por curiosidade, eram parentes; outros relataram que 

naquela mesma escola ali, desativada, onde foi realizado o velório, sentaram ao lado do 

vereador Chico. Então, assim, a gente fica feliz em saber o quanto ele era querido e o 

quanto ele, por muito tempo e para algumas pessoas, eternamente ele vai ser lembrado. 

Eu quero dizer, assim: que do meu gabinete, da nossa equipe – também por outros 

vereadores aí... Eu acho que todos os vereadores e também pelo presidente da Casa, a 

família pode contar. E no que a gente puder amparar a gente vai estar aí de braços 

abertos para acolher a família do Chico e também o eleitorado, o povo do interior, ele 

vai estar bem representado aqui. O Zazá tem essa conexão bastante profunda com o 

interior. O nosso amigo Oldair e outros vereadores aqui que fazem parte da cidade e que 

estão sempre dispostos a contribuir. Ah, a nossa amiga Sabrina também. Valeu gente! 

Muito obrigado pela oportunidade. Um grande abraço aos amigos, aos admiradores e, 

em especial, a família do Chico. Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Dudu Corretor...[09 SAMUEL] ...  O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO 

DOS SANTOS NASCIMENTO –Boa tarde Presidente, boa tarde nobres colegas, boa 

tarde povo que nos assiste, a imprensa. Gostaria de estar aqui falando de outra coisa, 

mas é muito doloroso para nós que convivemos alguns minutos, algumas horas e alguns 

dias com o Chico, e poder conhecer essa pessoa maravilhosa que nos demonstrou um 

homem de caráter, um homem sério deixando um grande legado na sua região e aqui em 

Guarapari. E eu fico triste por ele não estar conosco, mas feliz pela pessoa que ele é e a 

pessoa que ele foi. Às vezes eu fico pensando e faço uma reflexão da minha vida, e a 

gente fica feliz, brinca e luta por várias coisas e quando nos deparamos com um fato 

desses. Dia dez eu estava numa reunião aqui no final aqui, estava Eu, o Léo junto com o 

Chico e o Fábio, nós estávamos conversando de projetos e falando de várias coisas, e no 

outro dia cedo que era o meu aniversário, e quando eu acordo, eu acordo com uma 

noticia muito triste. E eu fico falando, meu Deus, nós devemos fazer uma reflexão da 

nossa vida. Às vezes nós damos muito importância às vaidades, às vezes a gente dá 

muito importância a coisas que não nos trazem nada, porque dessa vida nós não 

levamos nada, nós não podemos nem levar nem a nossa roupa quando a gente morre, 

porque não podemos nem escolher, porque são eles que colocam a roupa na 

gente.Então, pessoas com muita vaidade, pessoas pensando só em si mesma. E você vê 

um homem que ali lutava por sua comunidade, um homem que dava a sua vida e lutou 

para ser vereador, e eu acho que no máximo quarenta e cinco dias ele pode estar aí 

participando e provando já que iria ser uma pessoa que iria participar e iria lutar por sua 

comunidade. Então, eu faço essa reflexão, é bom que nós façamos também pra gente. 

Nós temos as nossas famílias, e numa hora dessas você fica pensando se fosse com a 



gente e hoje, se isso acontece, como nós estaríamos preparados para estar junto com o 

pai. O que nós deixamos aí, o que nós precisamos de acertar nas nossas vidas e procurar 

tomar rumos diferentes e lutar para... porque nós colocamos no nosso nome a disposição 

aí, e nós somos vereadores hoje para sentir a dor do povo e está lutando pelo povo. 

Então, eu fico meio assim até sem palavras, porque é difícil a gente conviver tão pouco 

tempo com uma pessoa e pega um carinho, e como o Rodrigo falou, a gente abrir uma 

sessão, e que nós possamos estar traçando outras coisas e estar aqui sofrendo. Eu quero 

pedir a Deus que abençoe os seus familiares e dizer que nós estamos aqui a disposição, 

e que Deus abençoe a cada um de nós. Uma boa tarde para todos e pensem nisso! 

Vamos fazer uma reflexão na nossa vida e vê as coisas importantes e vê esse momento 

de dor, porque às vezes a gente fica passando pra lá e pra cá e num momento difícil 

reúne tanta gente, tantas pessoas que estavam lá no velório, que nós possamos aprender 

e crescer. Agora é tocar o nosso trabalho agora e honrar o nosso irmão aí e honrar o 

povo que concedeu esses votos pra gente e que nós possamos fazer um trabalho sério. 

Uma boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Para uma homenagem 

ao Vereador Chico Móveis e sua familia, amigos e corregilionários, Vereador Rosana 

Pinheiro! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde! Quero cumprimentar a 

Mesa, os nobres vereadores, os assessores aqui presentes, e todos aqueles que nos 

acompanham pela tevê e pelas redes sociais. Tem uma música que fala bem assim, num 

minuto nós perdemos a vida, numa fração de segundos nós perdemos a vida. Como bem 

aqui falou o nosso colega Dudu, de nada adianta a gente levar vaidade, rancor, mágoa, 

porque hoje nós estamos aqui, mas amanhã não podemos estar. Eu conheci o Vereador 

Chico em 2016, quando nós disputamos juntos pelo mesmo partido... [10 RUTH] ... em 

2016, quando nós disputamos juntos pelo mesmo partido, eu, Wendel, Chico, éramos do 

PSD, ele teve uma votação expressiva na época, eu também, fiquei suplente na ocasião, 

e nós, assim nos deparamos e nos encontramos nos interiores da vida pedindo voto, e 

ele falava bem assim: Rosana até aqui você me persegue! E eu falava com ele: não, 

porque eu sei que o interior é seu, mas deixa só uma pontinha para mim! Então 

conhecer Chico como vereador, não tivemos essa oportunidade! Porque foram pouco 

mais de trinta dias, mas conhecemos um pouco o coração deste homem! Um homem 

bom, integro, um coração cheio de bondade, brincalhão! Sempre tinha uma fala, né?! 

De brincadeira para falar com a gente, sempre muito respeitoso! Eu quero assim 

externar os meus sentimentos a família, a sua esposa, seus filhos, seus parentes e 

amigos! E tem um versículo no Salmo 39 que diz assim: mas agora Senhor, o que eu de 

esperar? E aí Deus responde para nós: minha esperança está no Senhor! A única certeza 

que nós temos nesse mundo é que um dia nós morreremos! Essa é a certeza mais certa! 

Não tem como a gente mudar isso! Isso é fato! Mas quando nós temos um Deus, um 

Deus que nos acolhe, que nos ama, eu tenho certeza e convicção, que Deus, Ele nos 

recebe de braços abertos, como recebeu o Chico! Então assim, essa é a certeza que nós 

temos! De que ele saiu desse mundo, que deixará saudades, mas está num mundo 

melhor do que o nosso! Do ladinho de Deus que é pai! Mais uma vez externo aqui os 

meus sentimentos, as minhas condolências a toda família, e a todos os familiares do 

Chico e amigos, e nos colocamos à disposição para qualquer coisa! 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela Ordem o Vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde à Mesa Diretora; aos 

vereadores; a quem nos assiste em casa; nas redes sociais; pela TV Guarapari! 

Eu quero aqui, hoje é um dia muito difícil, é uma perda gigantesca para o interior de 

Guarapari, que é a perda do nosso Capitão né?! O Chico, Chico Móveis, o qual eu tive a 

honra de trabalhar com ele, eu trabalhava como Coordenador da Defesa Civil de 

Guarapari e ele como Coordenador de Obras do Interior, e todos os dias a gente se via, 

era raro o dia da gente não se ver lá na secretaria de obras, um homem de personalidade, 

um homem de caráter, um homem que nunca disse não para ninguém, que eu saiba! E 

acompanhei a trajetória do Chico Móveis o interior de Guarapari e na cidade, foi um 

trabalho que deu a ele esses mil e seis votos, um trabalho que ele prestou ao município 

de Guarapari e ao interior principalmente, Boa Esperança, São João e etc, todos os 

interiores do município! Foi uma honra ter trabalhado com ele, é uma perda que vai 

ficar para essa Câmara de Vereadores, para o município de Guarapari, gigante! Tive a 

honra de ser amigo do Chico, onde eu morava em São Félix, estava sempre no interior, 

tive a honra de fazermos uma reunião, eu, o Zazá e o Chico em Rio da Prata, no interior, 

onde eu via a vontade daquele homem de trabalhar...[11 KELEM] ... Da Prata, no 

interior, onde eu vi a vontade daquele homem de trabalhar, Zazá, pelo interior de 

Guarapari. Naquele dia ali me emocionei vendo ele falar e encher os olhos de lágrimas 

naquela comunidade que se encontra desprovida de vários benefícios, a qual você citou 

Zazá, a EDP Escelsa. Vou fazer uma homenagem aqui ai Chico, indicação n° 134/2021- 

“Solicito a providência urgente para a conclusão da obra de estação de tratamento de 

esgoto na comunidade de Samambaia, localizado as margens da BR 101”. Chico nós 

estamos aqui, nós somos representantes do povo de Guarapari, e você pode ter certeza 

que iremos juntos honrar o seu nome no município de Guarapari, principalmente no 

interior de Guarapari. Aquele povo ali está sendo atendido e vai ser atendido, com 

certeza, por todos os vereadores presentes. Está aqui Zazá, a Sabrina Astori, Oldair 

Rossi, moro em São Felix, no interior, e nós estamos empenhados e contaremos sempre 

com todos os vereadores desta Casa, da câmara, do poder executivo, para construirmos 

um futuro melhor para o povo do interior Chico. Que Deus nos abençoe e fica as minhas 

condolências aos familiares e amigos, que Deus abençoe e que descanse em paz, são as 

minhas homenagens a você meu grande amigo Chico Móveis. Muito obrigado a todos.  

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Senhor presidente, 

pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Pela ordem a vereadora 

Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez boa 

tarde a todos os presentes, população que nos assiste. Um momento muito triste em 

iniciarmos os trabalhos do ano de 2021 tendo que está aqui com muita tristeza no 

coração prestando essa linda homenagem ao amigo e vereador Chico Móveis. Eu, no 

mandato passado, tive a oportunidade de ter participado de algumas reuniões junto com 

o Chico, em relação ao interior, e desde que ganhamos, no ano de 2020, nós ficamos um 

pouco próximos, e aquilo que eu sempre ouvi dizer que Chico era um homem do bem, 

um homem que sempre estava pronto para servir, eu pude ser testemunha de tudo que 



falaram. Uma pessoa sempre agradável, sempre bem humorada, e a gente as vezes fica 

sem perguntando, a pesar de ser a única certeza que temos nesta vida, que muitas vezes 

a trajetória pé cruel e nos pega de surpresa e dilacera os nossos corações! Chico ele não 

realizou apenas um sonho de ser vereador, Chico -com todo o respeito aqui a outros 

vereadores que representam o interior- Chico reacendeu a chama do povo do interior! 

Eu tinha a certeza que Chico seria um comandante de frente para que as coisas 

acontecessem, para que as melhorias viessem, e ele batia no peito e tinha orgulho do 

povo do interior e maior orgulho ele tinha de ser referência do interior. Então fica aqui a 

nossa tristeza, eu estive com o Chico um dia antes dele sofrer acidente, tive com Ele na 

secretaria de obras e com o Odair, cada um com a sua agenda com o secretário, e eu 

brinquei com o Chico, falei: Chico você está todo sujo! Ele falou: “Eu não paro de 

trabalhar vereadora, o povo me procura 24 horas!” A gente continua ali atendendo as 

demandas, depois no final da tarde nos encontramos aqui na câmara, nós nos 

abraçamos, ele me deu um beijo e nós nos despedimos. E assim fica aqui a minha 

lembrança em relação ao vereador Chico, um home honesto, singelo, do campo, que 

tinha uma cede de trabalhar e que infelizmente o seu sonho foi interrompido por uma 

tragédia, mas Deus sabe de todas as coisas, porque a bíblia fala que não cai uma folha 

do céu se não for da permissão Dele, e para tudo existe um propósito nesse mundo. Que 

Deus traga o conforto a família, aos amigos, as pessoas próximas, e que nós possamos, 

mesmo sem Chico, corresponder a todas as expectativas do povo de Guarapari...[12 

CLAUDICEIA] ... Toda expectativa do povo de Guarapari. Uma boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Estamos ainda 

prestando homenagem ao vereador Chico Móveis e dessa forma eu agradeço a todos os 

parlamentares que prestaram suas homenagens e renovo os mais profundos e sinceros 

votos de pesar aos familiares, amigos, e co-religionários do vereador Chico Móveis. 

Sendo assim terei que dar prosseguimento a essa sessão a fim de cumprir os protocolos 

formais e estabelecido pela Lei Orgânica Municipal e pelo Regimento Interno dessa 

Casa de Leis. Diante dessa triste circunstância que nos é apresentada. O Artigo 68 

Inciso 2º do Regimento Interno desta Casa estabelece que a extinção do mandato do 

vereador se dará dentre outras circunstâncias pelo seu falecimento, ainda o parágrafo 1º 

deste mesmo dispositivo dispõe que ocorrido o fato instintivo do mandato o presidente 

da  Câmara na primeira sessão comunicará ao plenário e fará constar de Ata a 

declaração de extinção do mandato e convocará o receptivo suplente. Diante disso é 

com extremo pesar que declaro extinto o mandato do Vereador Francisco de Assis 

Pereira Duarte também conhecido como Chico Móveis. Em razão do seu falecimento 

que se deu no último dia 13 de fevereiro de 2021 conforme cópia de certidão de óbito 

que foi generosamente fornecida pela família do ex-parlamentar. Além disso em 

cumprimento ao que preconizam os Artigos 68 Parágrafo 1º do Regimento Interno e 52 

Parágrafo 2º da Lei Orgânica Municipal solicito a primeira Secretária que faça a leitura 

do Edital de Convocação de suplente de vereador, ressalto que as informações referente 

ao suplente do Vereador foram fornecidas pela justiça eleitoral.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) lê  – Edital de 

Convocação de Suplente  de Vereador. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – essa convocação será 

uma Sessão solene as 10 horas da manhã no dia 22 próxima segunda-feira, ficam todos 

os vereadores também convidados a participar do ato...[13 ANA] ... convidados a 



participar do ato de posse do suplente convocado para assumir o cargo em vacância, 

Marcial Souza Almeida. 

Da vacância de cargo da Mesa Diretora. Com relação ao cargo de segundo vice-

presidente da Mesa Diretora, que também era ocupado pelo saudoso vereador Francisco 

de Assis Pereira Duarte, o artigo 10, inciso IV, do Regimento Interno, estabelece que 

“as funções de qualquer dos membros da Mesa findarão pelo falecimento”. Dessa 

forma, declaro vago o cargo de segundo vice-presidente da Mesa Diretora desta Casa de 

Leis. No que tange ao preenchimento da vaga na Mesa Diretora, o art. 14, do Regimento 

Interno, preconiza que “a eleição para o preenchimento da vaga deverá ocorrer na 

sessão ordinária imediatamente seguinte a ocorrência do fato”. Ou seja, em tese, 

deveríamos proceder a eleição para preenchimento da vaga de segundo vice-presidente 

da Mesa Diretora nesta sessão. No entanto, gostaria de levantar uma questão de ordem 

referente a esse dispositivo do Regimento Interno, considerando a circunstância 

específica em que se deu a vacância desse cargo. Como é possível notar, a vacância não 

se deu apenas na segunda vaga de vice-presidente da Mesa Diretora. Mas, também, no 

mandato de vereador. Sendo assim, pode ser que o suplente de vereador também queira 

se candidatar a vaga da Mesa Diretora. Porém, se fizermos a eleição da Mesa hoje, no 

meu entendimento e no entendimento dos técnicos desta Casa, estaríamos preterindo o 

vereador suplente do direito de participar da eleição, ou mesmo se candidatar para o 

cargo, uma vez que ainda não tomou posse. Entendemos que tais circunstâncias vão de 

encontro ao princípio democrático, fundamento da nossa Constituição Federal, bem 

como os demais princípios constitucionais, tais como: legalidade, impessoalidade, 

dentre outros. Dessa forma, levanto essa questão de ordem com relação a interpretação 

do art. 14, do Regimento Interno, e coloco em votação do plenário o seguinte 

enunciado, que, caso aprovado, se tornará precedente regimental também para resolução 

de outros cargos para outros casos similares. Enunciado: “a eleição para o 

preenchimento de vaga na Mesa Diretora que se deu em razão do falecimento do 

vereador membro somente ocorrerá na primeira sessão imediatamente posterior a posse 

do vereador suplente”. Passará a seguir essa regra: o vereador suplente assumiu, tem a 

eleição para o cargo em vacância em caso de falecimento. Porque o nosso Regimento 

Interno, ele não é específico na questão do falecimento. Por isso, nós estamos entrando 

numa questão de ordem. E, neste momento, entraremos num processo de votação desse 

enunciado. 

Os senhores vereadores que aprovam esse enunciado permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Da vacância dos cargos 

das comissões permanentes, por fim, também declaro vagos os cargos preenchidos pelo 

ex-vereador Francisco de Assis Pereira Duarte nas comissões permanentes, cujo 

preenchimento se dará na forma do art. 34, do Regimento Interno que dispõe que: “nos 

casos de vacância, de licença ou impedimento de qualquer dos membros das comissões 

caberá ao presidente da câmara designar seu substituto por indicação do líder a que 

pertence dentro da mesma legenda partidária”. Ou seja, a bancada do PSDB que teria 

que estar indicando. O líder do PSDB na Casa teria que, nesse momento, está indicando 

qual seria o parlamentar que iria substituir, ou seja, preencher as vagas das comissões 

que o ex-vereador…[14 SAMUEL] ... Preencher as vagas das comissões que o ex-

vereador Francisco de Assis, mais conhecido como Chico Móveis estava atuando. 

Sendo assim, o vereador suplente ao tomar posse ele assume de fato as vagas ou designa 

algum de nós para assumir as vagas. Nesse clima de despedida nesse clima de tristeza, 

eu peço que todos os presentes se coloquem de pé a aos nobres vereadores para que 

possamos entoar o hino de Guarapari que é a nossa valsa.   



(é executada a Valsa de Guarapari) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Quero agradecer a 

presença dos membros da procuradoria geral da casa, Dr. Thiago efetivo da casa, Dr. 

Gustavo Ronci, e o Procurador Geral Dr. Renan Gobbi, agradecer a todos os 

funcionários do setor legislativo presente, agradecer a imprensa local que esteve na 

cobertura desta sessão, agradecer aos vereadores pela parceria, pela atuação. Quero 

agradecer ao Pastor Milton Júnior que participou desta sessão de forma virtual, ao Padre 

Diego Carvalho, ao prefeito municipal Edson Magalhães, ao Juiz Eleitoral deste 

municipio Dr. Edmilson. Convido a todos, como não temos mais nada a tratar, que 

encerremos essa sessão com uma salva de palmas ao saudoso Vereador Chico Móveis. 

(sessão encerrada às 16 horas e 29 minutos) 
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